



# ECHO DU TC COLOMBIER

NUMÉRO 11 - AOÛT 2024

**THIERRY**

L'INTERVIEW

**SOMMAIRE**

LE MOT DU PRÉSIDENT

SPORTIF

VIE DU CLUB

EN BREF

# LE MOT DU PRÉSIDENT



Nous voici déjà au début d'une nouvelle saison !!!

Si on regarde le chemin parcouru que de satisfactions et de beaux résultats ... on peut légitimement être fiers du travail accompli pour fêter les 50 ans du club !!!

Notre club a évolué et encore grandi avec un pic d'adhérents jamais atteint à ce jour : 540 dont 260 jeunes ...

Mais surtout un statut de club référent sur la région avec son label d'enseignement Tennis Cooleurs et côté compétitions , une représentation dans toutes les catégories d'âge chez les jeunes filles et garçons avec de beaux résultats !

Tout ceci dans ce cadre unique et cette volonté , grâce à notre Municipalité , d'offrir des conditions de jeu optimisées : pour exemple la rénovation des courts 6 et 7 et du Club House !

Côté projets ... La prochaine saison devrait encore amener le club dans une autre dimension avec la création de 2 courts de Padel et 1 court de pickleball !

Un grand Merci à notre municipalité qui nous soutient au quotidien dans nos projets .

Merci à Thierry et son équipe et Merci à tout le bureau pour son implication !!

Il fait bon vivre sa passion dans notre beau Club !!

## SPORTIF

### LIONS CLUB

Cette 37ème édition s'est déroulée du 24 février au 10 mars 2024 rassemblant 170 participants.

En dame, la jeunesse était représentée avec la victoire de Lylla PROLHAC 15/1 (GERZAT (A.L.T.C)) face à Emma ESCHALIER 15/3 (TC COLOMBIER) sur le score de 6/2 6/1. En homme, c'est Clément RAYMOND 4/6 (TC COLOMBIER) qui s'impose face à Sander ANGLADE 4/6 (TC CASTELPONTIN) sur le score de 6/2 6/2.

Tous les bénéfices de ce tournoi ont été reversés à l'Arche qui s'occupe de personnes en situation de handicap mental. Merci à tous les participants, aux spectateurs et à tous les bénévoles qui ont encadré ce tournoi.



## TOURNOI SENIORS+

En juin avait lieu le tournoi seniors+ :



**Femmes (+35 ans) :**

Vainqueur : Florence CAMAX (15/3 TC Colombier) face à Claire MORIVAL (15/4 ASM Tennis)

**Hommes (+35 ans) :**

Vainqueur : Benjamin PIANET (15/2 TC Colombier) face à Nicolas GANDON (15/1 La Tour d'Auvergne TC)

**Hommes (+45 ans) :**

Vainqueur : Sébastien LAPALUS (15/2 Cuc Tennis) face à Julien FRIGIÈRE (15/1 Beaumont TC)

## TOURNOIS MULTICHANCES

Nos traditionnels TMC ont à nouveau eu lieu cette saison : En septembre pour les filles, organisé par Mathis, nos joueuses (Emma, Manon, Louane et Isabelle) se sont très bien démarquées en terminant de la deuxième à la cinquième place. Un superbe lancement pour leur saison et un week-end très festif !



Le club a également organisé sa semaine traditionnelle de TMC en février, orchestrée par Clément. 107 joueurs se sont présentés sur les 5 jours de tournois, allant de la balle verte à la fin de la 3e série. De beaux résultats pour nos joueurs et notamment Alban Dumestre, Louis Saillant, Camille Daguzon et Thomas Weilbacher ! Une semaine bien animée sur nos courts !



## ÉQUIPE 1 DAMES



Décimée par les blessures, n'a malheureusement pas pu lutter dans une poule compliquée. Descente en ligue 2 mais fortement motivée pour remonter dès la saison prochaine !

## ÉQUIPE 1 HOMMES



Notre équipe phare, bien renforcée par de superbes recrues, survole sa poule et termine 1ère ! Malheureusement battue en barrage d'accèsion à la Pré Nationale dans une rencontre serrée à Lagneieu, elle restera en Ligue 1 la saison prochaine.

## ÉQUIPE 2 DAMES



Championne ! Les filles de l'équipe 2 menées par Florence Aubry, et aidées par nos jeunes joueuses du centre compétition, remportent la phase finale ! Elles évolueront au niveau régionale la saison prochaine.

## ÉQUIPE 2 HOMMES



Menée par notre recrue Yoann Ricque, elle termine première également après une magnifique dernière journée de poule en battant les favoris. Malheureusement également battue en barrage, empêchant la montée.

## ÉQUIPE 3 DAMES



Et le doublé ! Menée par la brillante Marion Luche, notre équipe 3 a survolé sa division et remporte le titre face à Cournon en finale ! L'équipe monte en deuxième division la saison prochaine.

## ÉQUIPE 3 HOMMES



Très belle aventure pour nos jeunes du club, emmenés par leur capitaine Gaspard Missonnier, après une superbe campagne ils terminent deuxième.

## ÉQUIPE 4 HOMMES



Notre équipe menée par le brillant Étienne Pelletier, mêle jeunesse et expérience. Au bout d'une belle campagne ils terminent deuxième à égalité avec le leader.

## ÉQUIPE 5 HOMMES



L'équipe de l'expérience qui réalise un beau parcours en se maintenant en deuxième division, et termine troisième de sa poule.

## ÉQUIPE 6 HOMMES

L'équipe menée par nos références du club, Pascal Chabrot et PJ Goujon, réalise un très beau parcours, une seule défaite qui malheureusement les condamne à la deuxième place. Un maintien en quatrième division pour la saison prochaine.



## TENNIS FEMININ

Encore un magnifique engouement toute cette saison, autour de Mathis, pour nos joueuses.

De super résultats en équipes adultes avec 2 titres.

Chez nos jeunes, en 11/12 ans finaliste du Puy de Dôme, championne du Puy de Dôme en 13/14 ans et quart de finaliste en 15/18 ans !

8 équipes féminines ont défendu les couleurs du club toute la saison, un record !

Notre traditionnel événement des grandes sœurs a encore une fois rassemblé une trentaine de jeunes joueuses pour passer la journée ensemble et s'amuser !



Et mention spéciale à nos Raquettes FFT, avec Émilie, Audrey, Marion, Isabelle et Sarah qui sont championnes d'Auvergne et ont défendu nos couleurs à Lyon pour la grande phase régionale !



## TOURNÉE VENDÉE

La traditionnelle tournée du club, réunissant les meilleurs joueurs du centre d'entraînement, a une nouvelle fois eu lieu en Vendée !

Dirigée par Mathis, avec l'aide de Gaspard, Manon et Émilie, 13 jeunes (Paul, Thomas, Tom, Elliott, Antoine, Louis, Malo, Nils, Victor, Eva, Léonie, Manon et Emma), ont disputé 178 matchs sur le bord de mer pour 93 victoires et 5 titres ! Un grand bravo notamment à Tom Dupupet Plantier qui franchit le cap de la seconde série (montée à 15 avec 2 perf à 5/6). Félicitations également à Emma Eschalier qui remporte 2 titres en l'espace de 3h le même jour !

Beaucoup de très belles performances pour nos jeunes et une belle récompense après une année pleine d'entraînement !



# VIE DU CLUB

## FÊTE DE L'ÉCOLE DE TENNIS

Le 8 juin s'est déroulée notre fête de l'école de tennis et le barbecue de fin d'année. Sous un temps mitigé, cette édition a été un franc succès. Petits et grands ont pu passer une journée au club rythmée par de nombreuses animations : jeux gonflables, pratique du tennis, pétanque, challenge parents/enfants, etc. Le barbecue a réuni plus d'une centaine de personnes ce qui confirme la tendance de l'année précédente. Merci à toutes et à tous pour votre participation et votre bonne humeur.



## INTERVIEW THIERRY

### Thierry, commençons par ton parcours professionnel et tennistique...

J'ai découvert le tennis à l'âge de 14 ans, à la banque de France à Vic-le-comte. Très rapidement, passionné par ce sport, j'ai très vite pris goût à la compétition dès l'âge de 16 ans. Monté au classement assez rapidement au début, puis échelon par échelon à partir de 15/2, j'ai atteint mon meilleur classement à 5/6 dans les années 90... J'ai fait 1 ou 2 saisons au Stade Clermontois, puis j'ai rejoint Romagnat. Je jouais en équipe 1 avec une bande de copains et nous sommes parvenus à monter en pré-national. Vers mes 22 ans, je suis allé à Issoire pendant 3 années. J'étais venu dans ce Club, pour jouer en pré-national en équipe 1 avec l'objectif de monter en N4. Objectif atteint en 2 saisons ! (Ce fut d'ailleurs dans ce Club que je fis mes premières armes en Nationale !). A 24 ans, je passais et obtenais mon Brevet d'Etat en formation à Clermont et Dijon, tout en effectuant mon service militaire à Toulon. Ma carrière d'enseignant a débuté à Aubière, où j'ai exercé pendant 17 ans ! J'ai eu la chance, d'entraîner de bons joueurs, notamment Clément



Rousseau (qui avait atteint le classement de -30 et effectué une saison sur le circuit Pro). C'est d'ailleurs Clément, devenu enseignant au Colombier, qui m'a fait une demande pour inclure deux filles du TCC dans la tournée que j'organisais depuis 10 ans à Aubière. L'une d'entre elle était Emma, la fille de Gérard Douvegheant, Président du TC Colombier. Au retour de cette tournée, il me proposa la place de Directeur Sportif du Tc Colombier pour la saison à venir. Avec l'aval de mon Président d'Aubière, j'ai pu saisir cette opportunité ! Opportunité, car peu de clubs peuvent proposer ce type de poste dans notre Département. J'ai ainsi commencé au TCC au début de la saison 2009/2010.

### **Tu attaques donc en septembre ta quinzième année au TCC, qu'est ce qui te plaît ici et quelle est ta fonction ?**

Déjà le cadre qui est extraordinaire ! Nous avons de superbes installations. Au niveau de mon travail, j'apprécie beaucoup l'autonomie et la confiance que m'accorde le bureau depuis mon arrivée. J'ai aussi fait la découverte du management (sourires), une nouvelle facette de ce poste qui réclame de l'énergie.

De l'extérieur, j'avais une image « guindée » de ce club. Puis finalement, avec le temps et les rencontres, la diversité du public, qui va du mini tennis aux Seniors plus et du loisir aux compétiteurs, ma perception du TC Colombier a évolué en un Club qui se veut convivial, familial, avec une belle énergie et un large panel de personnes toutes aussi enrichissantes les unes que les autres. Il y avait plein de choses à construire. J'avais envie de faire découvrir toute la richesse du potentiel de ce club et de l'importance de l'Apprentissage, plus particulièrement au tennis. Très vite, mon souhait, était de trouver une identité forte au TC Colombier ! Cette identité s'est dessinée et construite peu à peu. Dans un premier temps, avec le premier staff que j'ai pu constituer avec le bureau (Mathieu, Tatiana, Jacques et Greg ainsi que Julien et Maxime en éducateur) et ensuite dans un second temps, avec le staff actuel (Clément, Frank, Mathis, Julien et Manon ainsi que Didier et Gaspard en éducateur). En parallèle, les formations débutées juste avant le covid, m'ont permis de découvrir, d'adhérer et de me retrouver complètement, dans ce concept « Tennis Cooleurs ». C'est à ce moment que cette identité forte m'est apparue comme une évidence. Ma chance fut d'avoir un Bureau qui m'a suivi dans cette aventure ! Ma fonction englobe plusieurs missions au sein du club, aussi diverses que variées : la gestion financière, le management du staff, la gestion sportive des joueurs loisir et compétiteurs, l'accueil téléphonique et physique, la gestion des relations avec la Mairie, etc...

### **Justement parle nous un peu du Tennis Cooleurs ? Comment tu en as entendu parler et pourquoi tu y es tant attaché ?**

C'est un concept d'apprentissage développé et créé par Olivier Letort basé sur le jeu, la réussite et le plaisir. C'est une pédagogie qui se veut participative. Le maillon essentiel ou le fil rouge est le match ! « Les enfants viennent

pour jouer, pas pour apprendre à jouer ». Dès la première séance, ils vont être amenés à faire des matchs et un tournoi et vont continuellement faire un va et vient entre des jeux d'apprentissages sur l'œil, la frappe (et non la gestuelle) et la créativité et donc le match. J'y suis attaché parce qu'il représente exactement ma vision de ce que doit être l'enseignement et l'enseignant ! C'est un concept qui met le pratiquant au centre de son apprentissage (avec réussite et donc plaisir !) par le jeu et le mouvement, où l'enseignant devient un guide et surtout un garant des règles du jeu (la technique faisant partie intégrale des règles !). Le Tennis Cooleurs donne du sens à l'apprentissage car il est fait de bon sens en amenant l'apprenant à l'autonomie. L'autonomie qui est pour moi, l'objectif final à tout apprentissage !



### **Un petit mot de fin ?**

Le mot de la fin sera un grand, grand MERCI à toutes les personnes que j'ai pu croiser au TC Colombier, dans et en dehors des terrains qui m'ont permis de grandir et fait de moi la personne que je suis aujourd'hui ! MERCI au bureau de cette confiance, MERCI à tou(te)s les élèves pour leur écoute, leur partage, leur engagement et leur confiance, MERCI à tou(te)s les Passionné(e)s d'apprentissage que je croise sur toutes les formations, MERCI à Olivier LETORT pour sa passion pour l'apprentissage qu'il partage à qui veut bien, MERCI aux Brigadiers Cooleurs et fier d'être compté parmi eux, MERCI au Tennis pour ce sport qui m'aura et m'apporte encore tant, MERCI à mes parents pour tout ce qu'il m'ont transmis et enfin MERCI à ma famille pour me permettre de vivre ma Passion tous les jours...et Toffee pour son amour inconditionnel ! Pour l'anecdote, difficile d'en sortir une spécialement, du coup plutôt un message peut-être, à tous les adhérent(e)s du TC Colombier : « J'ai besoin, nous avons besoin de vous pour que ce superbe Club, qui est le nôtre, qui est le vôtre, porte ses valeurs qui nous semblent importantes, respect et écoute, bienveillance et convivialité, partage et tolérance, afin qu'il soit et qu'il reste un endroit de plaisir, de jeu, de rencontre et d'APPRENTISSAGE, pour nos enfants et nous-même... MERCI à toi Sylvain pour ce bon moment.

# EN BREF...

Nouvelle formation Tennis Cooleur d'Olivier Letort en juillet dernier. Durant ce module « En Immersion », Olivier aura pu avec sa passion, son œil expert, son exigence, son professionnalisme, sa bienveillance et son positivisme, aiguiller un peu plus le Staff du TC Colombier, qui s'est depuis maintenant 4 saisons, engagé sur le chemin de L'Apprentissage !



Mathis Benzine remporte le tournoi de Saint Chely au TC Barraban !



Signature à la mairie de Chamalières de la convention ID Club qui témoigne l'engagement au quotidien de la municipalité au sein du tennis club en parfaite adéquation avec les orientations fédérales !!



Elliott Guignebert et Guillaume Lapalus, ramasseurs de balles au Masters 1000 de Monte Carlo.



Repas du nouvel an avec le bureau et le staff.



Fabrice Martin et Pierre Genty à Martigues, champions de France par équipe, représentant la Caisse d'épargne et la Banque populaire.

TENNIS CLUB COLOMBIER :

voie romaine 63400 CHAMALIÈRES - 🌐 [www.tccolombier.fr](http://www.tccolombier.fr)  
☎ 04 73 36 00 69 - ✉ [contact@tccolombier.fr](mailto:contact@tccolombier.fr) - 📘 TC Colombier  
EDITORIAL ET PHOTOS : Mathis Benzine et Gaspard Missonnier.  
CONCEPTION ET PHOTOS : Sylvain Guillotte